



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

▢ Statistique Vaud

Exportations vaudoises: recul de 6% en 2023

En 2023, les exportations vaudoises ont baissé de 6%, après le rebond de 2021 et 2022. La montée de l'inflation et le resserrement monétaire à l'échelle mondiale ont en effet pénalisé les exportations suisses et vaudoises. Si la baisse la plus forte concerne les produits chimiques et pharmaceutiques (-13%), presque toutes les catégories de biens ont marqué le pas, mis à part l'horlogerie (+14%) qui a encore progressé. Le recul touche principalement l'Europe (-10%), qui reste le principal débouché pour les produits vaudois (46% des exportations en 2023).

Les exportations vaudoises ont atteint 15,7 milliards de francs en 2023, soit 1,0 milliard de moins qu'en 2022, mais 330 millions de plus qu'en 2021. La principale raison de cette baisse est liée au resserrement monétaire à l'échelle mondiale qui a ralenti la croissance économique, notamment en Europe. Les importations ont également reculé dans des proportions semblables (-8%), passant de 11,1 à 10,2 milliards de francs.

Septième canton exportateur en 2023 avec une part de 6%, Vaud se distingue par un niveau de diversification très élevé conférant davantage de solidité à son économie. Ainsi, derrière les ventes de produits chimiques et pharmaceutiques (25% du total en 2023), l'horlogerie (19% du total) affiche une croissance positive pour la 3^e année consécutive ; viennent ensuite les aliments, boissons et tabac transformés industriellement (16% du total) et les articles et équipements à usage médical (13% du total). Vaud reste par ailleurs le principal canton exportateur pour ces deux dernières catégories, cumulant respectivement 27% et 18% des exportations suisses en 2023.

Sur le plan géographique, le recul des exportations vaudoises concerne principalement l'Europe (-790 millions de francs), soit 10% de moins par rapport à 2022, tandis que le recul est plus contenu sur le continent américain (-2%), dont la majorité des exportations convergent vers les États-Unis (-90 millions, soit -3%). En revanche, les exportations se sont pratiquement maintenues en Asie (-1%), notamment sur les territoires chinois et japonais (+1%).

L'importance du commerce extérieur se mesure également par la balance commerciale - différence entre le total des exportations et des importations - qui est excédentaire pour le canton de Vaud. En 2023, avec 5,4 milliards de francs, celle-ci a reculé de 1,7% par rapport à 2022 et se classe au 4^e rang des cantons derrière Bâle-Ville, Neuchâtel et Genève. Plus de la moitié de la balance commerciale vaudoise est réalisée par l'horlogerie (2,7 milliards de francs).

Statistique Vaud est signataire de la Charte de la statistique publique de la Suisse et s'engage notamment à respecter les principes fondamentaux d'indépendance, d'objectivité et de transparence.

Bureau d'information et de communication de l'État de Vaud

Lausanne, le 10 septembre 2024

RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT

DFA, Statistique Vaud, [info.stat\(at\)vd.ch](mailto:info.stat(at)vd.ch)

LIENS

[En savoir plus sur le commerce extérieur](#)